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上周，本版根据中国宁波网民
生 e 点通网友投诉，曝光了慈溪奥
园誉山湖居“购房须签署 11 万元
服 务 协 议 ” 的 房 地 产 销 售 乱 象 。
报 道 刊 发 后 ， 慈 溪 市 住 建 部 门 、
市场监管部门迅速介入调查，目
前，该楼盘的违规销售行为已被
叫停。

上周，慈溪奥园置业有限公司
相关负责人表示，易居臣信房地产

经纪有限公司是他们委托的楼盘销
售公司，凡购买慈溪奥园誉山湖居
的房子确实必须通过该销售公司。
但该销售公司是否按照合同履行了
服务内容，收取了多少服务费，与
房产公司无关。

慈溪市住建部门相关负责人在
调查后表示，根据 2017 年宁波市
住建和发改部门联合发布的 《关于
进一步规范宁波市商品住房销售价

格行为的通知》，商品房经营者不
得在标价之外加价销售商品房。奥
园誉山湖居开发商在销售过程中存
在第三方收费的情况，属于违规行
为。目前，慈溪市住建部门已约谈
了奥园誉山湖居开发商慈溪奥园置
业有限公司和服务公司宁波易居臣
信房地产经纪有限公司，要求其停
止违规销售行为，并已暂停该项目
网签。

记者从慈溪市市场监管局观海
卫分局了解到，对于消费者签订的

“服务协议”是否存在问题，该局
已安排工作人员前往奥园誉山湖居
的售楼处进行调查取证。但由于该
楼盘销售已快要结束，售楼处已无
该第三方服务公司的工作人员。下
一步，该局会对此事的后续情况进
行跟进调查。

（傅仲楠）

奥园誉山湖居违规销售被叫停
市场监管部门将继续跟进调查

记者帮您跑现场

为了抗击新冠肺炎疫情，我
市从今年年初进入了严防死守的
状态，封闭了不少通道、设置了一
处处防疫检查点。半年过去了，抗

疫这场持久战还在继续，但不少配
套设施出现了破损、老化现象，还有
些抗疫初期“应急”式的管控方式亟
须得到进一步的改善与升级。

这样的防疫设置影响文明风景

近日，在中国宁波网民生 e
点通群众留言板上，两则反映溪
下水库、英雄水库环境问题的帖
文引发围观。

编号为“93968”的网友反
映：溪下村位于溪下水库附近，
属于溪下水库水源保护区域，但
让人心痛的是，小溪边垃圾随处
可见，生态环境被严重破坏。经
常有外来人员在溪边野炊烧烤，
乱扔垃圾，造成水资源污染。

6 月 5 日，海曙区横街镇回
复：小溪两岸堆放的很多垃圾是
偷倒的装修垃圾、建筑垃圾，下
一步，我们会加强巡逻管理，一
旦发现垃圾及时清理；针对烧烤
问题，我们也会安排巡逻人员，
一经发现，马上劝离。

6 月 10 日，记者从溪下村走
向溪下水库，一路上，看到不少
快餐盒、塑料袋、烟盒等垃圾散
落在路边草丛中。由于当日下
雨，记者未见到在溪边烧烤的游
客，但一路上看到了不少经过焚
烧的黑色残留物。在溪下水库周

边，记者看到了一些漂浮在水面上
的垃圾，多为食物塑料盒、包装
袋。

近日，有网友发帖反映：英雄
水库区域是宁波人重要的水源地，
但近期走访发现，水库北面有一大
堆垃圾。

5 月 28 日 ， 江 北 区 慈 城 镇 回
复：公有村已对该处渣土进行清
理，我镇将安排工作人员加大对该
区域的巡查力度，并通过监控等方
式倒查乱倒渣土行为。

6 月 11 日，记者回访现场时发
现，原来堆放垃圾的位置虽然有铲
车清理过的痕迹，但能看到，不少
垃圾被半埋在土下，没有进行清
理。不远处还有两个新的垃圾堆，
一处堆放着各种厨余垃圾，四周蚊
虫飞舞，恶臭难闻，另一处堆放着
泡沫塑料箱。

“保护水资源是我们共同的责
任，不要因为贪图一时之便，随意
丢弃垃圾。同时，也希望相关部门
能进一步加强保护与管理。”网友
们呼吁。 （钟海雄 邱韵）

溪下水库、英雄水库垃圾频现

宁波水源地还需大家共同保护

宁波网络民生服务平台——中国宁波网民生e点通开通

7 年来，已汇集近 25 万条网友诉求和几乎同等数量的部门

回复。

这些诉求也许很“鸡毛蒜皮”，这些回复也许很细碎平

凡，但正是这不起眼的一点一滴，体现着市民朋友对这座

城市的牵挂与热爱，展示着职能部门小事亦民生的态度与

情怀，累积着宁波文明的进步与美好。

民生无小事。这些“小事”是构成宁波“大事”的

“细胞”。小“细胞”健康了，相信我们的大“肌体”一定

会充满生机与活力。

近日，有不少网友拨打中国
宁波网民生 e 点通热线 81850000
反映，家门口因防疫设置的帐篷
破损严重，有损城市形象。

记者根据网友反映现场走
访。在江北区锦江年华小区大门
口，记者看到，帐篷周围包裹的
塑料布已经破损，随风飘扬。帐
篷中无人值守，里面停满了电动
自行车。在海曙区翠南社区南

门，记者看到，一个帐篷外围的塑
料布已经破损，原来悬挂在帐篷上
宣传防疫的横幅已垂到地上。

走访中，记者也发现有不少小
区的物业工作人员及时更换了防疫
点帐篷，十分干净整洁。居民们表
示，物业工作人员应及时维护、更
新防疫设施，别让这些“日久失
修”的设施影响市容。

（傅仲楠）

江北锦江年华、海曙翠南社区

相关设施破损，帐篷随风飘扬

6 月 9 日，网友“六源”在
中国宁波网民生 e 点通群众留言
板发帖反映：因疫情管控需要，
鄞州区白鹤新村竟然用共享单车
封闭西侧延芳桥出入口，但是，
该处还留了一个口子，居民下蹲
后可侧身进入。此场景真的不文
明 ， 不 要 每 天 让 居 民 “ 钻 洞 ”
了。

6 月 10 日，记者在白鹤新村
西侧的延芳桥看到，桥上有一道
带棚的铁栏杆，栏杆中间是旋转
门，旋转门上倒挂着两辆共享单
车，一辆是青桔单车，另一辆是
乐骑单车。几根铁丝、铁链将车
架和铁门拴在一起，使门无法转
动。

白鹤新村居民告诉记者，因

疫情防控期间管理需要，社区将该
处通道封闭，但封闭通道的方法令
人大跌眼镜，可能是应急的原因，
竟然将三辆共享单车直接用铁链绑
在铁门上。

“前段时间，其中一辆共享单
车被所属公司取回，空出了一个口
子，不少居民为了方便，就直接从
小口子中进出。”居民们说，如此
封门，本就很不合适，现在挡门的
共享单车被取回，出现了更不文明
的“钻洞”场景。

现场不少居民表示，他们理解
社区因疫情对小区设置的管控设
施，但还请用更合适、更文明的方
式封道。同时，居民们也希望社区
能根据疫情变化，适时开放小区通
道。 （仇龙杰）

鄞州白鹤新村延芳桥通道

共享单车堵门，居民频频“钻洞”

▲白鹤新村西侧通道居民无奈钻
“洞”。（引自网友“六源”帖文）

▶自行车被铁链、铁丝拴在铁门
上。 （仇龙杰 摄）

江北区锦江年华 （左）、海曙区翠南社区 （右） 大门外防疫检查点
的帐篷已破损。 （傅仲楠 摄）

部门回复精选

▲溪下水库水面上残留
的垃圾。

（邱韵 摄）

▶英雄水库北侧散发着
恶臭的垃圾堆。

（钟海雄 摄）

室内工作者领取高温津贴
对环境温度有要求吗

网友“小白987654321”：请
问室内工作人员领取高温津贴有什
么要求，对工作环境温度有要求吗？

市人社局：根据“浙人社发
（2018） 65 号”规定，除企业安排
劳动者在 35 摄氏度以上高温天气
从事室外露天作业以及不能采取有
效措施将工作场所温度降低到 33
摄氏度以下的，其他人员是否发放
高温津贴由用人单位自主决定。若
您符合我市高温津贴享受标准，企
业不依法支付高温津贴的，劳动者
可以向所在地县级以上劳动保障监
察机构举报、投诉，由具有管辖权
的人力资源和社会保障行政部门依
法责令改正。

直属高中定向分配录取
基准分数线怎么算

网友“leoking1117”：2020年
直属普通高中定向分配招生实施方
案中的定向分配，有个“录取基准
分数线”的概念，提出分别按照各
校定向分配招生计划的 1.5 倍划定
录取基准分数线。请问，这个录取
基准分数线是如何确立的？以效实
中学为例，假设效实中学 2020年共
招生 500 人，定向名额共 300 个，一
共有 1000 人符合条件并报名定向
分配。那么，这个录取基准分数线为

“300×1.5=450”，换句话说，就是这
1000 人中，中考成绩排名第 450 名
的考生分数将作为录取基准分数
线。若有初中没有学生被录取，可下
调基准分数线 10 分，但录取学生
不超过1名。这样理解对吗？

市教育局：这样理解是对的。
同时，假如定向分配招生录取率低
于 80%，则将根据实际情况适当调
整录取基准分数线。

鄞州中小学运动场地
能对外开放了吗

网友“aaahqie”：鄞州中小
学运动场地现在还受疫情影响，不
能开放吗？

鄞州区：根据上级文件要求，目
前中小学校仍然执行“校外无关人员
一律不准进校”，具体几时开放以上级
文件为准，符合开放条件的学校会第
一时间在校门口醒目位置对外告示。

农村家宴等集体聚餐
慈溪有新措施，海曙如何

网友“八戒西瓜嘎嘣脆”：目
前，慈溪已出台《关于进一步有序
开放相关场所的通知》，家庭或农
村家宴中心举办10桌或100人以上
的集体聚餐活动实行备案制。请问
海曙区是否有相关规定？

海曙区：根据区防疫部门的通
知要求，农村酒席目前也可举办，
有三个要求：1. 室内大型宴席活动

（含婚宴） 应在落实亮 （扫） 码、
测量体温、通风消毒等各项疫情防
控措施前提下，按原场地接待规模
减半举办；2. 各村 10 桌规模 （100
人） 以上的酒席都要提前两天到所
在镇乡 （街道） 备案；3. 文化礼堂
里举办的酒席都必须使用公筷 （每
个餐位上摆放两双筷子，一双公筷
取菜，一双私筷吃菜）。受疫情防
控工作压力影响，我区个别乡镇目
前仍被允许暂时不开放文化礼堂举
办酒席，具体请村民咨询所在镇乡
相关部门。

宁波蔬菜批发市场搬迁
原地块有何用途

编号“92960”的网友：宁波
蔬菜批发市场搬迁了，搬迁后该块
地将建什么？

鄞州区：根据已批准的《宁波
市宁丰地段控制性详细规划》，蔬菜
批发市场地块河道以北规划为居住
用地，河道以南规划为街头绿地。

在小区绿地上停车
罚350元的依据是什么

网友“一民”：有些小区物业
最近通知业主，如把车停放到小区
绿地上，城管将罚款 350 元/次。
请问，这个处罚标准的依据是什
么？

市城管局：宁波市城 市 绿 化
条例第三十六条规定，禁止下列
损害城市绿地的行为：（三） 绿地
内挖土取石、堆放物品、停放车
辆、倾倒废弃物、野炊。第四十
六条规定：违反本条例第三十六
条规定，损害城市绿地的，由城
市绿化行政主管部门责令停止违
法行为，可以按照以下规定处罚
款 ； 有 第 一 项 至 第 六 项 行 为 的 ，
处 五 十 元 以 上 五 百 元 以 下 罚 款 ；
情节严重的，处五百元以上二千
元以下罚款。

启航城北侧绿化带
有连接生态走廊的计划吗

网友“东乡人”：启航城北侧
绿化带有连接生态走廊的计划吗？

东部新城指挥部：1. 启航城东
侧、华润地块北侧绿化带已建成，
总体效果不错。

2. 启航城西侧、在建小学北侧
的绿地空间已纳入指挥部 2020 年
建设计划，目前处于前期设计阶
段 ， 预 计 2021 年 年 初 进 场 实 施 ，
与小学同步完工。该区域绿化带完
成后，可实现与生态走廊的绿化带
连通。

3. 规划历史资料显示，启航城
北侧沿河绿地纳入启航城地块出让
范围，一并实施开发，实施开发时
预留了东西两侧连通口，由启航城
小区物业统一管理，目前处于关闭
状态。

4. 目前计划，在启航城西侧、
小学北侧的绿地空间建成前，指挥
部将就启航城北侧绿化空间贯通事
宜，与小区物业对接，商量东西两
侧连通口开闭时间和相关管理措
施。

家里的过期啤酒
该如何进行垃圾分类

网友“尐白兔”：过期的啤酒
怎么进行垃圾分类，能直接扔掉吗？

市市容环卫处：对于家庭产生
的过期啤酒、饮料等生活垃圾，建
议将液体倒入下水道，易拉罐或玻
璃瓶等可回收物可以在清洗干净后
投放至可回收物收集容器或“搭把
手”等智能回收设备。

小区图纸设计变更
将经过哪些审批

网友“1049885170”： 住 宅
小区的相关设计变更，住建局、自
然资源和规划局是如何审批的？是
否会存档？

市住建局：设计方案由批准部
门负责存档。若是已通过施工图审
查的图纸发生重大变更，图纸修改
后需报施工图审查机构进行设计变
更审查，审查合格的，图审机构出
具审查合格书并在图纸上加盖施工
图审查专用章。

市自然资源和规划局：设计图
纸变更，如果是规划许可内容局部
变更，建设单位或个人需按照 《宁
波市建设工程规划许可证 （建筑工
程） 批后局部变更管理办法》 向自
然资源和规划主管部门提出书面申
请。涉及建设工程规划许可证附图

（总平面图） 变更的，主管部门对
局部变更内容进行审核确认后，需
重新出具许可证附图及附件，原建
设工程规划许可证附图及附件收回
作废并与原审批档案一并存档。不
涉及建设工程规划许可证附图 （总
平面图） 变更的，主管部门审核同
意后履行备案手续。

宁镇路施工进展如何
北半幅何时能完工

网友“注册怕麻烦”：金丰路
至俞范东路这一段宁镇路北半幅什
么时候完工？

镇海区：预计六月中旬同步完
成南北交通导改。

宁波最美风车路
收取10元过路费合理吗

编号为“91730”的网友：横
溪宁波最美风车公路，每辆车收
10 元才能进入，还没有发票。请
问这样收费是否合理？

鄞州区：近年来，横溪镇因最
美风车公路独特的风景吸引了众多
游客前来游玩，特别在节假日，游
人车辆的大量涌入常常造成山路堵
车，一堵就是大半天，行车难、停
车难问题突出。风车公路位于横溪
镇杨山村和梅溪村区域，属于村庄
区域范围，并不是旅游景区，游客
大量进出给村民造成不便，影响村
民正常出行。同时，众多游客游玩
后留下了大量垃圾需要清理和清
运，给两个村庄特别是杨山村造成
了很大负担，村里常常需要组织人
员进行车辆引导，清理垃圾，这些
都是村经济额外支出。为了维护风
车公路的秩序，加强环境保洁，也
为了解决游客行车难、停车难的问
题，让前来游玩的游客有更好的体
验，杨山村村委会通过公开招投标
委托第三方公司对风车公路秩序进
行管理，从 2020 年 5 月 1 日起对前
来风车公路的游客收取每车 10 元
的综合服务费 （包括停车引导、垃
圾清理清运、人员引导）。收取费
用后，风车公路秩序维持良好，未
发生堵车现象。在接下来的管理当
中，还需进一步规范管理制度，继
续做好风车公路的管理服务工作。

（海文）


